

## SERVICIO DE CABLEGRAMAS ESPECIAL DE LA OPINION

# Ante el hambre, Rusia confía sólo en una revolución mundial

## En la India hay 50,000 personas sin hogar

Ante el hambre, Rusia confía sólo en una Revolución mundial.

Nueva York, agosto 18.—Un cable enviado desde Berlín a los diarios neoyorquinos, dice que por correspondencia recibida de Rusia, se sabe que la situación en aquel país es peor que nunca, que la amenaza del hambre es algo pavoroso, y que los funcionarios del Soviet en Alemania, están de acuerdo con tales informes.

El Soviet ha abandonado virtualmente la esperanza de obtener créditos en el extranjero, y ahora solamente abraza la esperanza de una revolución mundial.

Agrega el cable que el corresponsal del "New York Herald" pudo leer documentos según los cuales, el Gobierno

sovietista se prepara para cooperar con la Tercera Internacional a fin de provocar levantamientos radicales en Alemania, Rumanía, Bulgaria y Yugoslavia.

Ruth Fisher, jefe de los comunistas, se encuentra en Moscú discutiendo esos planes, que se llevarán a cabo cuando se realice el inesperado fracaso de las negociaciones anglo-rusas que ahora se celebran en Londres.

Los levantamientos comunistas serán secundados simultáneamente por un ataque ruso contra Rumanía y Polonia, y se piensa, además, en enviar

tropas a través de Rumanía, Bulgaria y Yugoslavia, y a través de Alemania a Polonia, para ayudar a los comunistas que se levanten en armas.

50,000 personas sin hogar en la India.

Madras, agosto 18.—Recientes inundaciones ocurridas en la región sur de la India, han causado por lo menos una centena de muertos en Malabar, pero las pérdidas de vidas son aquí comparativamente menores a las desgracias ocurridas en otras secciones; cincuenta mil

personas han quedado sin hogar por la completa destrucción de sus hogares, y varios millares de acres de terrenos cultivados han quedado en la ruina.

Rusia ordena fusilar 12 traidores

Kharkov, agosto 18.—Doce rusos, inclusive una mujer, han sido sentenciados a muerte por la corte del distrito, previo juzgamiento en sesión extraordinaria, por haber comprobado que preparaban un complot en contra de la estabilidad del Soviet y a favor de la Polonia. Seis otros acusados fueron sentenciados a largos años de

cárcel, mientras que cuarenta y siete personas más a quienes se sindicaban de complicidad en el complot fueron absueltas.

Un gran anestésico ha sido descubierto.

París, agosto 18.—Se dice en los círculos médicos que el doctor Fredel ha descubierto un nuevo anestésico que se cree superior a todos los conocidos y que lleva el nombre de Somiffero. El anestésico está siendo empleado en el Hospital de Nouvelle Pitie, y los informes aseguran que el resultado del anestésico es com-

pleto, permitiendo las más graves y difíciles operaciones, pues el paciente permanece de veinticuatro a treinta y seis horas bajo el influjo de la droga, sin trastornos posteriores o ataques al hígado y a los riñones.

El nuevo anestésico se inyecta en las venas en dosis de diez a quince centímetros cúbicos, previa inyección de morfina scopolomina.

Los americanos deben conocer Hispanoamérica.

Washington, agosto 18.—En un discurso pronunciado por el doctor Leo Rowe, director de la Unión Pan Americana, ante la Convención de Maestros de la Federación Mundial, dijo:

Pasa a la página 3

# El lance de ayer en la AVENIDA CENTRAL

## En el tiroteo resultó herida una estimable señorita

Ayer, poco después de las cuatro de la tarde, frente al Hotel Francés se promovió un encuentro personal entre los señores Douglas De Ford y don Guillermo y don Carlos Borbón, quienes desde hace algún tiempo tienen pendientes algunas dificultades.

El señor De Ford se encontraba en compañía de un señor Chaverrí cuando se presentaron los hermanos Borbón siguiéndose el lance.

Después de breves y agresivas palabras pasaron a los hechos. Menudearon unos cuantos puñetazos que originaron un tiroteo entre los señores De Ford y Willy Borbón. Se cruzaron diez tiros causando la alarma del caso entre las gentes que corrían en todas direcciones.

Como consecuencia del tiroteo resultó herido en la boca el señor Carlos Borbón. El proyectil le dañó la mejilla.

El señor De Ford presenta una herida que no es de cuidado en la frente.

Tanto el Sr. Chaverrí como el Sr. De Ford y Carlos Borbón presentan otras heridas de menor cuidado producidas en la refriega.

Don Willy resultó ileso.

Una de las balas locas hirió en una pierna a la simpática señorita Emilia Carboni, hermana de nuestro buen amigo don Alberto Carboni. La bella damita se dirigió a la tienda de la señora Hobst en compañía de la gentil señorita Carmen García y cuando el incidente corrieron a refugiarse a ese establecimiento.

Momentos después la señorita García le indicó a su com-

### De última hora

## Con un gran escándalo termina el baile de resistencia despues de cincuenta horas y cinco minutos. - El público invade el escenario y quería linchar a los empresarios

Anoche a las veintidós horas se encontraba el Teatro América de bote a bote. Hasta en los pasillos había público amontonado presenciando el baile de resistencia.

A esa se hora disputaban el campeonato Clemencia Méndez, Andrés Romero, Rafael Tenorio, Carlos Knutzen y Rafael Moreira.

Las calles vecinas parecían un río humano. Después de las diez y media el público protestaba y

### Melcochería a punto incendiarse

En la mañana del domingo pasado se produjo un conato de incendio en la melcochería de don Jorge de Ford, situada en las vecindades de "La Tribuna".

El fuego fue producido por una hornilla y gracias a la actividad de la policía se evitó una catástrofe.

No sabemos si hay o no seguros.

pedía se concluyera el acto salvaje, retribuyendo bien a los camocones. El escándalo era completo. El público de la calle pretendía apedrear el teatro y linchar a los empresarios alegando que se han llenado los bolsillos de un modo escandaloso.

La concurrencia protestaba de la miserable paga ofrecida a los triunfadores.

El Gobernador Sotela habló cinco veces siendo interrumpido. Pedía contribuciones cuando ya se habían hecho seis.

### Las fiestas de Cartago en berlina

Desde ayer tarde circula en esta capital la noticia de que las fiestas cívicas de Cartago están a punto de suspenderse por serios inconvenientes de última hora.

A propósito dice un colega de la tarde que ello obedece a la firme actitud del señor Presidente de no permitir bajo

El "bardo" se jaló un pape'ón. La Cruz Roja, como si fuera campaña nacional, puso una brigada a que contribuyera al negocio.

Los médicos declaran peligroso el tal baile de resistencia.

Varias escuadras de policía invadieron el teatro.

El baile fue concluido por la presión del público.

Quedaron como campeones Clemencia Méndez, Rafael Tenorio, Andrés Romero y

ningún concepto los juegos prohibidos por la ley. ¿Qué habrá de cierto?

### Lea este diario

Rafael Moreira. A cada uno le dá la empresa doscientos colones.

Knutzen se declaró vencido quince minutos antes del escándalo.

La protesta es unánime contra los explotadores del suicidio lento. Buena experiencia para el futuro.

### La ciudad de las tinieblas

Los vecinos de Turrialba viven mortificados con el pésimo servicio de luz eléctrica.

Desde las primeras horas de la noche la obscuridad sumerge la población en verdaderas tinieblas.

La luz de arco apenas si se distingue. Los perjudicados dicen que a las ocho de la noche la boca de un lobo es un sol veraniego comparado con una calle de Turrialba.

El problema es muy viejo y por lo visto interminable.

pañerita que estaba herida pues Emilia no se había dado cuenta de nada. La herida no es de cuidado. La bala le rozó el muslo sin causarle ningún daño grave.

En la Clínica de Victory y Pacheco fue atendida con todo esmero.

Chale Borbón fue conducido al Hospital y Willy, arrestado; se encuentra detenido en la Segunda Sección.

El señor De Ford se presentó enseguida ante las autoridades respectivas.

La aglomeración de gentes fue enorme.

Lamentamos mucho lo ocurrido y a la vez le hacemos presente nuestro testimonio de simpatía a la señorita Carboni, pero antes de terminar consignamos nuestra enérgica protesta por esta clase de lances que se desarrollan en el corazón de la ciudad con peligro de la vida de los trausentes.

El ejemplo de incidentes callejeros de esta clase no puede ser peor. Hay que desterrarlos a todo trance y en ello debe ponerse el empeño no sólo de las autoridades, sino también el de los particulares. Encuentros irregulares de este género, en que generalmente los contendientes no obtienen otro resultado que el del escándalo, desdican de la seriedad de nuestras costumbres y del respeto a la vida humana que es uno de los credos costarricenses.

Lea este Diario

Nuestras entrevistas

# Don Elias Jiménez Rojas nos hace importantes declaraciones sobre la educación nacional

'El problema no se resolverá mientras no haya un cuerpo universitario encargado de legislar en todo lo relativo a la enseñanza'.

"Las escuelas están constituidas por maestros, no por edificios. El edificio escolar donde no haya maestros deja de ser escuela".

Muy pocas personas, pensamos nosotros, como don Elias Jiménez Rojas, podría darnos su opinión sobre el problema de la educación nacional tan debatido en los últimos días con la excitativa de la Cámara al Poder Ejecutivo para reorganizar el sistema actual de enseñanza. Y esa idea que se había anidado en nuestro cerebro de humildes reporteros que nos permitimos abordar los tópicos de palpitante actualidad, se robustecía cada momento más, teniendo en cuenta la ardua campaña sostenida por el sabio desde las columnas de la exquisita revista "Reproducción" y la proverbial gentileza del maestro de corazón de oro, querido y venerado por todos los costarricenses.

Y así, sin anunciarnos, como quien va a buscar a un colega que es el maestro de todos, tocamos a su puerta. Don Elias nos recibió finamente y nos invitó a pasar a un departamento modesto situado a un lado del laboratorio.

Teníamos, pues, frente a frente, al ilustre ciudadano de vida sencilla, pero honorable a carta cabal.

Después de un corto preámbulo entramos de lleno en nuestro cometido.

Interrogamos al señor Jiménez Rojas sobre el tópico que teníamos en cartera y notamos que nuestra pregunta le había causado algún efecto, pues se sobrecogió visiblemente guardando silencio unos segundos.

—Ha tenido usted, dijo de pronto, un viejo amor que le haya dejado recuerdos amargos...?

La inesperada pregunta nos sorprendió. Nos tocaban la tecla en un punto bastante difícil de contestar.

—Una pregunta semejante, agregó don Elias, es la que

usted me hace. Me habla de algo que tiene para mí un recuerdo doloroso.

—¿La Educación Pública? —Instrucción, no Educación, objetó, el cambio de términos no tiene razón de ser. Es obra del ex-Ministro Obregón inspirado en el sistema de Vasconcelos. Y para corroborar sus palabras nos hizo muy importantes declaraciones sobre la interpretación de los vocablos.

Refiriéndose al puesto de Inspector General de Enseñanza, nos declaró que durante la Administración del Lic. González Víquez la creación de ese cargo había motivado su retiro de la enseñanza. Su separación fué motivada por diferencias de parecer con el inspector que es hoy el candidato al mismo puesto.

Don Elias teme que en la actualidad suceda lo mismo. Si los directores de los colegios no comulgan con las ideas del inspector, se colocan con un terreno difícil: o se van, o renuncia el funcionario aludido.

Al respecto nos hizo varias observaciones el señor Jiménez. Con un inspector para cuatro personas no se va a ninguna parte y además, los colegios tienen una comunicación constante con el Ministerio respectivo.

El caso es ya conocido. La otra vez fué un rozamiento por cuestiones del uniforme, y en la actualidad podría suceder lo mismo con otros detalles.

Al hablar sobre el uniforme en los colegios nos refirió una anécdota de cuando era profesor don Valeriano Fernández Ferraz y estudiaban a la sazón don Ricardo Jiménez, don Rafael Yglesias, don Cleto González Víquez y don Juan de Dios Trejos.

El último, por su pobreza, era descalzo, lo cual provocó que la familia de otro alumno —un tanto desaplicado por cierto— le llamara la atención a don Valeriano.

—Al día siguiente el maestro Ferraz, al dar su clase llamó a examen a don Juan de Dios y al estudiante hijo de la familia precitada. A los dos les planteó un problema que el primero resolvió con lucidez, no así el último.

Entonces don Valeriano le dijo al alumno fracasado: "Qué prefiere usted la cabeza o los pies de su compañero?"

El tiempo trascurrió amablemente en amable conversación.

Don Elias sigue sosteniendo la tesis de implantar el sistema de la universidad, pues dice que actualmente, con la centralización ministerial, no es posible llevar a cabo ninguna reforma. El problema no se resolverá mientras no haya un cuerpo universitario encargado de legislar en todo lo relativo a la enseñanza. El principal daño que deriva la centralización ministerial es la falta de elemento docente que por diferentes circunstancias permanece distanciado de la enseñanza.

Casi todos los maestros de capacidades se encuentran alejados del servicio en las escuelas. Por esta razón un gobierno por bien intencionado que esté se halla imposibilitado para llevar a cabo una obra eficiente en este importante ramo de la Administración Pública.

Las escuelas están constituidas por maestros y no por edificios. El edificio escolar en donde no haya maestros deja de ser escuela.

El conocido sabio es partidario declarado de la universidad. Desconfía de cualquier otro sistema, pues lo considera flor de un día con la inestabilidad de los gobiernos. La estabilidad es condición del progreso.

Refiriéndonos a otros detalles y siempre haciendo hincapié en la mala organización actual, nos puso un ejemplo. Hace pocos días lo visitó un alumno de cuarto grado para suplicarle le explicara cómo resolvía un problema sobre CAPITALIZACIÓN. Complaciente le explicó lo solicitado y el pequeño visitante se marchó.

Volvió al día siguiente un poco impresionado. El maestro le había puesto mala calificación...

Don Elias para justificarse fue a la escuela.

El profesor quedó muy impresionado al saber que el señor Jiménez Rojas era mediador en la solución del problema.

Entonces el visitante comen-

zó por manifestarle al maestro que problemas de capitalización de esa especie no los



Don ELIAS JIMENEZ R.

resolvía ni un alumno del Liceo de Costa Rica. Aún más, que en todo el plantel no encontraba quien lo resolviera. Y para ratificar sus palabras hizo el problema que el mismo maestro desconocía.

Don Elias se lamenta de que en el Liceo existan en la actualidad "profesores improvisados".

Algunas otras cosas más hablamos con el sabio maestro. Ligeramente nos referimos a la donación hecha por el Pbo. Chapín para que se estableciera una universidad y a la desconocida inversión que se le dió a ese obsequio. Al citar al Pbo. Chapín declara: nunca me he explicado por qué le pusieron el nombre de ese benefactor a un asilo de dementes.

Dimos por terminada nuestra entrevista y nos despedimos muy agradecidos del culto caballero, deseando interpretar del modo más fiel sus declaraciones que aquí dejamos consignadas.

La voz del público

## Qué pasa con la carretera de Guadalupe?

Por datos que nos han suministrado, sabemos que vecinos de Guadalupe están descontentos con el actual encargado de los trabajos de dicha carretera, pues no siendo persona entendida en la materia, los trabajos no adelantan nada y éstos no son del todo satisfactorios como deben serlo.

Al frente de estos trabajos se ha puesto a una persona entendida en carnicería, pues que éste ha sido su oficio, pero que en lo que respecta a carreteras es lego en la materia. Debido a esto—y esto es lo más delicado del asunto—individuos que anteriormente tomaban bonos para esta carretera, se retraen de hacerlo ahora pues comprenden que los tra-

bajos que se llevan a cabo son deficientes.

Bueno sería que el señor Secretario de Fomento remediara el mal apuntado y pusiera al frente de esos trabajos a una persona entendida.

Recuérdese que la gran cuestión de carreteras y su construcción y mantenimiento no es sólo una de comodidad o conveniencia, sino que ahora es y cada vez lo será más en todos los países, un gran problema económico, de la solución feliz del cual dependen muchos intereses. Por lo tanto, conviene tomarse mayor interés en estas cosas, acertando en la elección de los encargados de llevar a cabo estos trabajos.

GUADALUPANO

## La Librería Española de María V. de Lines

Avisa a las Juntas de Educación, al Personal Docente y a todas las personas que se interesan por la enseñanza, para la próxima apertura del curso lectivo de 1924 pondrá a la venta el

### LECTOR COSTARRICENSE

Libro 1º, 2º, 3º, y 4º edición completamente reformada y aumentada con grabados y texto. Además una nueva edición corregida y aumentada del SILABARIO COSTARRICENSE de don Napoleón Quesada.

No deben olvidar también que en la Librería Española encontrarán un completo surtido en cuadernos, pizarras, casquillos, lápices, borradores, compases, papeles para dibujo, mapas y en general toda clase de material relacionado con la enseñanza que ofrece a su distinguida y numerosa clientela a los precios más bajos de plaza.



### EFFECTO EXTRAORDINARIO DE FORTALEZA

JAMES OCKENDEN, Campeón universal de Francia, 1923, escribe:—

"El dominio de los músculos en el juego de golf depende en gran parte del estado del sistema nervioso. Faltas tales como dejar de vigilar la pelota, mover la cabeza involuntariamente, el inesperado encogimiento de los músculos en momento inoportuno, temblores de las rodillas, y sobretodo, dejar de dar golpe a la pelota cuando está cerca de un agujero, son señales ciertas de que el jugador no tiene dominio perfecto sobre sus nervios. Lo mismo que todos los jugadores, siento, desgraciadamente, síntomas nerviosos; considero a la Phosferine como remedio para estos ataques, e inmediatamente que empiezo a sentir el desarreglo de mis nervios, tomo unas cuantas veces Phosferine, la cual tiene un efecto de firmeza extraordinaria y muy pronto recobro el vigor necesario para jugar otra vez."—  
Raynes Park Golf Club, Londres, S.W.

La Phosferine produce un beneficio real y duradero en el sistema de cada persona, da vigor al cerebro y al cuerpo naturalmente, y lo toman con iguales resultados, que son siempre buenos, los niños y los adultos. La ventaja de tomar Phosferine es inmediata; hace bien al que la toma y le mantiene en perfecto estado.

## PHOSFERINE

El mejor de todos los Tónicos para

Influenza, Debilidad de maternidad, Insomnio, Cansancio mental, Ataques de nervios, Indigestión, Desmayo, Fiebre palúdica, Neuritis, Anemia, Fibra palúdica, Neuritis, Cansancio, Cansancio cerebral, Clásica, Dolor de estómago, Debilidad nerviosa.

En estado líquido y en pastillas; hay tres tamaños para una y otra forma; los tamaños más grandes son los más económicos.

PROPIETARIOS: ASHTON & PARSONS, LIMITED, LUDGATE HILL, LONDRES, INGLATERRA.

**Banco Anglo-Costarricense**  
El más antiguo del país — Fundado el año 1863  
Los fondos de reserva son mayores que el capital

PAGA POR DEPOSITOS

A la vista	3 %
„ seis meses	4 „
„ un año	6 „

Manuel A. Quirós,  
Administrador  
San José, 12 de Julio de 1924.

El Almacén de Muebles

**Más Surtido y Barato**

es el de

**Hernández y Cía.**

125 varas al Norte de la Iglesia del Carmen  
Teléfono 972 :: Apartado 269

Al Comercio La oficina de los señores R. E. Smith & Co. se ha trasladado a los altos del almacén "La Mascota."

Haga su trabajo en la Imprenta Minerva

# Ecós de un duelo social



Don Manuel V. Blanco

En los últimos tiempos no se había visto una manifestación de duelo tan intensa como la que se patentizó con motivo de la sentida muerte de don Manuel V. Blanco, caballero y ciudadano de relevantes virtudes cuya desaparición inesperada deja un hondo vacío en nuestra sociedad.

Caballeros, señoras y señoritas de todas condiciones sociales, se dieron cita en la iglesia del Carmen, acompañando luego el cadáver en respetuoso desfile a su última morada en el Cementerio General. La carroza iba fúnebre adornada con numerosas coronas así como una larga fila de carruajes

abiertos.

La lista de las ofrendas florales enviadas es la siguiente, que no pudimos dar en la edición anterior por exceso de material:

Víctor Céspedes D. y Sra, Ramón Rivera Sra. y familia. Adán Peralta y Sra. Perry Girona, Julio César Montero Ch. Isabel Cervera de Montero, Roberto Gil, Luis Montalto, J. Vargas, Sra y familia, Arabela Gurdíán, Guillermo Serrano B, Carolina v. de Alvarado e hija, Fernando Streber—Luisa de Streber, Emilio Fonseca Sra e hijos, F. W. Thomas y Sra, M. A. Castro Gamboa y Sra, O. F. Rohrmoser, Sra e hija, Juan J. Araya, Oscar Valverde Sra y familia, Aut-Club Costa Rica Manuel A Serrano y Sra, Oscar Jiménez G. Delfina B. de Jiménez Guillermo Jiménez G, Luisa L. de Jiménez, Ramón Gómez, María Luisa de Gómez e hijos, María de Cabezas Gómez, Adela v. de Jiménez e hijos, José Dolores Solera, Consuelo de Soler e hijos, Reinaldo Jiménez y señora, Joaquín Gil M. Sra y familia, Alberto y Pepa Echandí, Francisco Moya, María Luisa Villalobos L, José Joaquín Jiménez O. y Sra, Guillermo Gallardo V. Alberto Molina M y Sra. Mariquita v. de Montelegre, Laureano Echandí y Sra, Clemente Rodríguez B. Sra e hijos, Aurelio R. Güell y Señora Adolfo A Osborne y Sra María M. Blanco, Thomas D. Harrington y Sra, Rubén Méndez y Sra, Roberto

Brenes G. y Sra, Víctor A. Domínguez y Sra, Alfred Sasso y Sra, Roberto Fernández, José Vargas A. y Sra, María v. de Echeverría y familia Eudoxia v. de Yglesias, Rudolph Sasso y Sra, José A Coronado Sra e hijos, Osvald Sasso R, Víctor M. Ross Sra e hijas, Milton Maduro Guillermo Borbón, Elena de Chacón e hijos, Max Koberg Sra e hija, Max Koberg Bolandi, Franz Amrtan Carmen v. de Párraga, José M. Domínguez, Daniel Domínguez Sra e e hijas, Julia D. v. de Flores. Contabilidad Nacional, Roberto Alfaro y Sra, Eduardo Gómez y Sra, Bartolomé Marichal Sra e hijas, Raúl Yglesias Hogan, María v. de Lines, Gerardo Yglesias Sra y familia, Máximo Chaves Sra y familia, Juan José Arroyo, Eduardo Rodríguez A. y Sra, A. Bartolone Sra y familia Jorge y Adela Lines, Sauma e hijos, Delfina H de Cuerrera, Carlos Guardia, e hija, Juan de Dios Arce Sra e hijos Nicolás Cañas y Sra, Roberto Fonseca C y Sra, Luis Vanni y Sra. J. Castro Carazo, Maximiliano García y Sra, Margarita y Claudia Martínez, Nicolás Casasola y Sra, Santiago Calvo N. e hijas, Enrique A Calvo, Aquileo Calvo y Sra. Sociedad Costarricense de Seguros de Vida, Roberto Carranza y Sra. Atilia v. de Castro y familia, Tomás Soley Güell, Humberto Perez y Sra, Alfonso Fernández A, Víctor M. Aguilar, Nicolás Delcore y Señora, Julio de Aguilar e hijas Arturo Herrera y Sra, Berta de Patoni y

familia. Empleados de la Secretaría de Hacienda, Eduardo Muñoz y Sra Junta Progresista de Aranjuez. Eduardo Hüt y Sra, Víctor Aubert Sra. y familia, Ramón Ulloa M. Sra y familia, Belfort Valverde, Arturo Aubert y Sra. Pujol Hermanos, Justina Carranza, Guillermo Echandí, Guillermo Guardia y Sra, Arturo Vicens y Sra. J. Joaquín Montero Sra e hijas, Gerardo Vargas A. y Sra Ricardo Mora Fernández y Sra y familia, Miguel Trejos y señora. Max Esquivel de la Guardia y Sra Ramón Ortiz y Sra., Moisés Gómez N. y Sra, Enrique Ortiz R. y Sra, Elena de L. Callejas, Della Campos A., Oscar Echandí y Sra., Juan M. Victory y Sra., Guillermo Vargas hijo Guillermo Vargas y Odilia de Vargas, Vicente Lines y Sra., Francisco de Mendioa y Sra., Gonzalo Blanco, Francisco Ma. Núñez y Sra, Comité Nacional de la Cruz Roja Costarricense, Sociedad de Socorros Mutuos de Empleados de Comercio, Alfredo Mata y Hna., Mr. y Mrs. John D. Landers, Carlos y Berta Rosabal, Luis Siebe y familia, Rafael Fonseca Z., Francisco Solórzano, Sra y familia, Héctor Calvo, Enrique Fonseca Zúñiga y Sra., Claudio Pérez y Sra., José Manuel Blanco, Alfredo Blanco, Luz Blanco y Hnas., Salvadora C. de Blanco Adán Fernández M., Juan Gómez A, Empleados Imp. Lines, Raúl Orozco Casoria, e Hilma Orozco Casoria, Juan J. Arias y Sra., Rafael Calderón Muñoz y Sra., Enrique Herrero y Sra.

# De nuestros corresponsales

## Guadalupe

**Kiosko.** — Se continúa recolectando fondos para la construcción del kiosko. Durante los recreos se harán rifas a beneficio de la filarmonía.

**Asuntos municipales.** — La Municipalidad mantiene su idea de hacer los caños con cemento. Es buena la idea, pero los trabajos deberían ser verificados por personas entendidas en la materia.

**Higiene.** — Invitamos al Dr. don Solón Núñez, Subse-

cretario de Higiene, para que nos haga visita y se entere del estado lamentable en que se halla la higiene en este pueblo. No hay aquí quien vele por ella.

**Alcaldía.** — La Corte debería poner un escribiente más en esta Alcaldía pues el trabajo es mucho y no se puede atender debidamente a cuatro cantones como son Tibás, Moravia Coronado y Goicoechea.

**Quejas.** — ¿Por qué no se envía un policial a las funciones del teatro, en donde tan buena falta hace?

Se continúa alterando los licores con agua en algunas cantinas. Trasládmolos la queja al resguardo.

¿Cuándo hará la Municipalidad siquiera el cordón de la acera alrededor de la plaza?

¿Y el impuesto del 1/2 por ciento del tranvía en beneficio de la nueva cañería en qué paró?

**Nombramiento.** — Se rumora que don José García Cartín será nombrado jefe de caminos en la carretera de San José a Coronado, pues es el único que podría llevar a cabo esta obra que está costando bastante dinero.

**Nuevo jefe Político.** — Don Juan María Quesada (volista) y don Héctor Vargas (jimenista) son los candidatos más significados para ocupar la Jefatura Política de este lugar, pues entendemos que don Octavio se dedicará a sus negocios particulares.

Corresponsal

## Belén

Nuestro saludo en nombre de los estimables lectores que tiene La Opinión en este pueblo y rindiendo un caluroso saludo a la nueva denominación del periódico que en vez del «Diario del Comercio» seguirá apareciendo con el nombre La Opinión. Asimismo, a todos los redactores de él.

Hermosa velada

El 15 del corriente tuvo verificativo una espléndida velada en el amplio salón de catecismo, bajo la direc-

ción del culto caballero don Francisco Vidaorreta. Se puso en escena la preciosa comedia de Fernández Moratín titulada «El médico a palos». Se distinguieron don Guillermo Murillo, Lépiz M. don Juan Zumbado, don Ramón León; don Ernesto Fuentes, las bellas señoritas Tenchita León, Ernilda Quesada y la señorita Angelita Zumbado. Sobresalieron en el número «Visita de Pésame», por Aquileo Echeverría, las bellas señoritas Hortensia Lewis y Angelita Zumbado, a todos felicitamos cariñosamente.

La velada se cerró con broche de oro con varios cuples satíricos y humorísticos por el popular R. Lépiz M. Este número hubo que repetirlo.

El salón estaba lleno de concurrentes. El éxito fue resonante.

Por tal motivo y a petición del público se pondrá en escena, el próximo domingo 24 de agosto «El Médico a Palos», baile español por Lépiz y la Srta. Zumbado; coro de Las Corsarias por los artistas de la Comedia Lirica Belemita. Habrá un jazz band de la capital.

Cronista Social

## Pomada Salomón

Pasada la Gran Guerra se ha podido preparar de nuevo. Pomada Salomón para curar úlceras, almorranas, y preparada para la curación del reumatismo. Cada cajita contiene instrucciones y certificados auténticos que la recomiendan. Depósitos principales: Botica Francesa y Botica Oriental. San José Costa Rica.

# Pagéol

repara la vejiga

Cura pronto y radicalmente. Suprime los dolores de la micción. Evita toda complicación.

OPINIÓN MEDICAL.  
«Tengo el placer de tenerle a usted que su **Pagéol** es un producto precioso, que me ha dado excelentes resultados; lo prescribo mucho como siempre. Le autorizo a publicar esta declaración, que será útil a aquellos que no conocen su producto.»  
Dr. VICENZIO ROSO, Internista en el Hospital Civil de Génova.

— Se levanta usted de noche? Tiene usted desfallecimientos vesicales? El **PAGÉOL** decongestiona y rejuvenece los tejidos de las vías urinarias, matando todos los microbios que las habitan.

Establecimientos Chatelein, 2, rue de Valenciennes, Paris. — Agentes generales para Centro América: ARMANDO CAJES & C.

Agente en Costa Rica  
**E. DE MEZERVILLE**

**Alajuela**  
Agosto 17.  
*Una deficiencia en pie*

Hace algunos días el Corresponsal de La Tribuna en ésta habló de la negligencia del Secretario Municipal para transcribir los acuerdos a los interesados. El Secretario en referencia contestó, pero en resumidas cuentas nada dijo.

¿Podría decirnos ese empleado si existe o no el servicio nocturno? Y caso de existir, ¿quién lo desempeña?

Es algo que interesa a la comunidad.

## Clarita

Bajo la dirección del muy competente maestro de música don Carlos Gutiérrez, está en vía de instrumentación un vals compuesto por el delicado artista nacional don Gonzalo Sánchez Bonilla, que en breve será ejecutado por la Banda Militar de esta ciudad.

Esta obra musical de don Gonzalo llevará el nombre de «CLARITA», en honor a la simpática y virtuosa señorita Clara Arguedas, quien—como se ve—ha sido distinguida por el autor al bautizar con su nombre una de sus mejores producciones en el arte de Beethoven.

Nuestra felicitación para el señor Sánchez Bonilla, para el señor Gutiérrez y con especialidad para la señorita Arguedas.

## Auxilio del Congreso

Según nos informan, pronto se hará el pedido de instrumentos de cirugía para el hospital de aquí, ya que el Congreso—a moción del Representante Cabezas—acordó auxiliar a esta institución con la suma de ₡ 10.000.

CORRESPONSAL

## Se compran

números del DIARIO DEL COMERCIO de las siguientes fechas del año de 1923.

Marzo	Viernes	16.
"	Martes	20.
"	Domingo	25.
Julio	Martes	10.

Se pagan bien

**Don Manuel Vicente Blanco**

Una vez más se ha cumplido inexorablemente el fallo inapelable del Destino sobre una vida noble y de clarísimas virtudes, que mereció como ninguna otra continuar alumbrando con la llama del cariño, por muchos lustros, el santuario de un hogar en el que fué la sombra amable, la palabra serena y cordial que abrió siempre el corazón a la esperanza.

Espíritu inquieto, trabajador infatigable, era un placer contemplar esa pujanza de vida, ese triunfo de la voluntad sobre la carga angustiosa de los años. Y siempre sonriente y gentil: parecía que las penas, los sinsabores, inevitables en todo momento al aecho en las encrucijadas del humano peregrinaje, no atravesaron nunca las puertas de esa alma armoniosa; o que su fe inquebrantable y la serenidad de una conciencia que siempre marchó por un derrotero de bien, eran baluarte irreductible que lo protegían, operando el milagro de hacer brotar de cada amargura mil retoños de generosos optimismos.

En esta hora aciaga y de durísima prueba para los suyos y para quienes gozaron de su bondad inagotable, en la que fué prodigio su corazón de santo, quede el consolador recuerdo de su vida que fué toda amor y pureza. Y junto a ese recuerdo querido, pidamos a Dios haga brotar los rosas de la serena resignación, para que su aroma sea el beileño que mitigue el indecible dolor de los que siempre lo amaron y amándolo lo despiden para siempre...

Agosto 15 de 1924.  
J. J. A.

**QUONG TAI CHONG & CO.**  
(JACOBO SANCHEZ)  
Importadores y Exportadores  
PUNTARENAS C. R.

Trabajo nítido, en la **Minerva**

# Urodonal

evita la arterio-esclerosis

El signo en la temporal indica el principio de la arterio-esclerosis

Se tiene la edad de las arterias de uno. Conservad la juventud de vuestras arterias con el URODONAL y evitared así la arterio-esclerosis que endurece las paredes de las vasas sanguíneos, tornandolos semejantes á tubos de pipa, es decir rígidos y friables.

OPINIÓN MEDICAL.  
«En el tratamiento de la arterio-esclerosis, la principal indicación consiste ante todo en impedir la formación y el desarrollo de las lesiones arteriales. Siendo así que el ácido úrico es el único factor de hipertensión en el periodo de preesclerosis, lo primero que habrán de hacer es luchar energicamente y frecuentemente contra la retención del ácido úrico en el organismo, empleando para eso el **Urodonal**.»  
Profesor FAIVRE,  
Prof. de clínica interna en la Universidad de Poitiers.

Establecimientos Chatelein, 2, rue de Valenciennes, Paris. — Agentes generales para Centro América: ARMANDO CAJES & C.

Agente en Costa Rica  
**E. De MEZERVILLE**



NOTA EDITORIAL

# Proyectos sensacionales del Poder Ejecutivo

Nos llegan noticias de cuatro proyectos de ley que el Poder Ejecutivo tiene en estudio en la actualidad y que probablemente serán elevados a la consideración del Congreso en las sesiones extraordinarias que comenzarán en la primera quincena de setiembre próximo.

El primero es una reforma a la Ley de Licores, no en el sentido de permitir la venta de bebidas alcohólicas los domingos y demás festivos hasta mediodía, según lo han estado gestionando varios grupos de comerciantes del ramo, creemos que con apoyo de la Cámara de Comercio de Costa Rica; sino todo lo contrario; para prohibir de modo absoluto el expendio de alcoholes desde las dos de la tarde de los sábados hasta las seis de la mañana de los lunes y esto particularmente en los distritos rurales, pues se desea que al hacer los finqueros sus pagos de planilla, los jornaleros encuentren cerradas las taquillas en donde despilfarran en pocas horas sus salarios, con inmenso perjuicio para sus familias y para el buen orden y moralidad de sus hogares y de las poblaciones o caseríos donde viven.

Nuestros datos no alcanzan hasta saber si la medida será general y si en ella quedarán comprendidas las ciudades y poblados centrales; pero es de suponer que así sea por razones obvias. Dicha medida tiene fuera de sus aspectos prácticos inmediatos dos fases muy interesantes: Es un paso en el camino del Estado seco, que como no puede implantarse violentamente por conocidas circunstancias, requiere un período de preparación que puede ser fecundo en resultados si el cierre de los expendios en la forma concebida se realiza rigurosamente y con miras a aquella transformación de las costumbres populares; y por otra parte precipita las soluciones, fiscales necesarias para la sustitución oportuna de la renta de licores que se estima en cuatro millones de colones anuales y que se verá muy mermada tan pronto como se evite el alcoholismo en los días de pago, precisamente los que mayor entrada producen al Fisco por ser los de mayor consumo de jugo de caña en los pueblos.

El segundo proyecto es para la creación legal de una Junta Nacional de Caminos, en la que se reconcentrarán todo el manejo de los intereses relativos a la vialidad costarricense. Función de la Junta será, entre otras, retasar discrecionalmente el valor de las propiedades rurales a efecto de fijar el cupo de las contribuciones que les correspondan en el ramo. Para promover el progreso de éste, se aumentará el impuesto territorial; de modo que este aumento y la retasa que queda al arbitrio de la Junta, la cual tendría ramificaciones en todo el país, permitirán acrecentar los fondos para la construcción de caminos en proporción incalculable. Tales fondos tendrán cuenta especial en el Tesoro Público y serán manejados únicamente por la Junta, quedando apenas a la Secretaría de Fomento la supervigilancia de las tareas del nuevo organismo. Las secciones de carreteras y caminos serán sacados a licitación y hechos por

contratos debidamente garantizados siempre que fuere posible obtener concurrentes; pero tanto para las obras de éstos como para las que la Junta ejecute por administración, será ineludible la intervención de técnicos capacitados, a cuyo efecto se hará venir del extranjero el número de ingenieros de caminos que se requiera.

La implantación del impuesto sobre la renta es el tercer proyecto. Entendemos que en sus líneas generales es el mismo que formuló hace pocos meses el Ministro de Hacienda, señor Soley Güell, pero con algunas modificaciones sustanciales. Se trata de facilitar la organización de este impuesto antes de fin de año, para que su recaudación empiece en el curso del próximo ejercicio desde que éste comienza, o sea desde el primero de enero.

Por fin el proyecto número cuatro tiende a promover el aumento en grande escala de la producción de café en Costa Rica. Se abrirán nuevas zonas para este cultivo; se intensificará con medios protectores adecuados la regeneración de los terrenos cansados de la meseta central; se legislará respecto de impuestos en una forma definitiva, dando a la tributación de este artículo completa estabilidad por largos años; y se arbitrarán medios de crédito privilegiados para los agricultores del grano de oro, en forma que la industria cafetalera costarricense cobre un impulso excepcional en los próximos años, saliendo del estancamiento en que se encuentra desde ya hace varias décadas. Lo que se desea es que el país duplique sus cosechas de café y que el café mantenga y consolide su posición tradicional de primera fuente de la riqueza pública del país. Y este propósito se inicia en momentos en que razones de índole diversa aseguran, hasta donde la previsión en esta clase de asuntos es dable, un excelente porvenir al café, en general, y muy particularmente al de Costa Rica, cuyas clases finas son insuperables.

He ahí, pues, en síntesis, los informes que hemos recogido de personas que nos parecen bien enteradas, acerca de las iniciativas que ocuparán la atención de la Cámara en sus sesiones del mes entrante.

Todos esos proyectos son de carácter trascendental y despertarán el mayor interés en la opinión pública. Ellos prometen una temporada parlamentaria agitada durante el debate de estos importantes negocios. A su tiempo intervendremos en él desde las columnas de LA OPINION, en servicio de la causa nacional que es la nuestra y a la que consagramos todos nuestros esfuerzos.

Debemos advertir a nuestros lectores que los informes anteriores los hemos adquirido de personas particulares y que los damos bajo las reservas necesarias, pues nuestros comunicantes nos dijeron a la vez que todavía el Poder Ejecutivo no ha dado los últimos retoques a esos planes, algunos de los cuales son fruto de la iniciativa presidencial exclusivamente.

## Boda Nelson Kirpatrick

En atenta y fina esquila que nos llegó de la ciudad de Limón, don Carlos E. Kirkpatrick y su señora esposa doña Rosa Carranza, se han servido participarnos el próximo matrimonio de su hija Victoria Susie, con el señor don Carl Hilding Nelson.

En esquila adjunta los esposos Kirkpatrick Carranza se sirven invitarnos para la ceremonia que se ha de efectuar en los salones del Centro Internacional, a las 20 horas del día 6 de setiembre próximo.

La señorita Kirkpatrick es una de las damitas más distinguidas de la sociedad de Limón, no solamente por la familia a que pertenece, sino por sus encantos personales.

Al dar las gracias más cumplidas por la atención que se nos ha dispensado, formulamos nuestros votos muy sinceros por la ventura de los jóvenes prometidos.

Alberto Cárdenas y Miguel Ibarra.

En el vapor San Benito salieron: Luis Carazo, Efraín Gutiérrez, Guillermo Rojas, Miguel Angel Gallegos y Alejandro Monestel.

Los funerales se verificarán hoy a las 10 a.m. en la iglesia de la Soledad y a continuación saldrá el cortejo para el Cementerio General.

Hacemos presente nuestra sincera condolencia a sus hijos don José Víctor Gólcher y doña Cerlinda de Gólcher, don Rogelio Gólcher y doña Anita de Gólcher, Marco Antonio, Roberto, Mercedes y Ricardo Gólcher Quirós y demás deudos, deseándoles a todos cristiana resignación por la irreparable pérdida sufrida.

## SENTIDO fallecimiento

Anoche recibimos la triste noticia de la muerte de doña Brígida Quirós de Gólcher, estimable matrona acerca de cuya grave enfermedad habíamos informado a nuestros lectores en estos mismos días.

La desaparición de la señora Quirós de Gólcher plena de dolor a un hogar apreciado de esta capital, cuya pena comparten los numerosos amigos y relacionados que admiraban con justicia a aquella dama, dechado de bondad y de virtudes cristianas, de quien al través del tiempo se conservará el hondo recuerdo que dejan en los corazones las personas que como ella han tenido una vida tan ejemplar y un fin tan piadoso.

**Dr. HERDOCIA**  
MEDICO Y CIRUJANO  
de la Facultad de Medicina de París

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

HORAS DE CONSULTA:  
De 10 a 11:30 y de 2 a 3  
Contiguo al Teatro Variedades

**Pregoneros! Se necesitan; buena recomendación!! Acudan a este Diario**

# Personales y Sociales

A cargo de Guillermo Tristán

### Cumpleaños

Celebra hoy la fecha de su natalicio doña Berta Chamorro Chacón de Castro Dobles, doña María Chavarría Escalante de Gómez y la señorita Rosa Kirkpatrick Carranza.

### Recordatorios

Cumplen años hoy de haber fallecido: Eduviges Cordero Molina v. de Castillo (1914) Francisca Chaves de Reyes (1873) Alfredo Mora Padilla (1920) Roberto Salazar Calvo (1870) Antonio María Céspedes (1923) Ramón Carrillo Cordero (1922) José Clemente Quesada (1880) Hernán Salazar Solórzano (1919) y Salvador Arauz Samudio... (1920).

### La boda Fernández-Calderón

Se ha señalado para mediados del mes de setiembre próximo la ceremonia matrimonial de don Luis Fernández y la señorita Ana María Calderón Guardia. Anticipamos nuestros votos de ventura a los jóvenes prometidos.

### Residencia

El Dr. don Rafael Calderón Muñoz y su señora esposa y familia, han trasladado su residencia a la casa que ocupó la Internunciatura Apóstolica en San Francisco de Matia Redonda.

### Delicada operación

En la semana pasada llegó a esta capital, procedente de

Grecia don Ernesto Iglesias Flores, quien enfermó violentamente en los últimos días y por prescripción médica le fue practicada en la mañana del domingo una delicada operación en el Hospital de San Juan de Dios.

Llevó el bisturí el Dr. don Elías Rojas, auxiliado por los Drs. Moreno Cañas y Jiménez Núñez. En la mañana de ayer el estado del paciente era bastante satisfactorio.

### Traslado

El Dr. don Alejandro Montero ha trasladado su despacho 50 varas al Norte del Banco Internacional, en la misma casa donde se encuentra el despacho del Dr. don Gustavo Odio de Granda.

### Amonestaciones

En la parroquia de la Merced se corren las amonestaciones matrimoniales de José A. Cordero y Angela Mora, Bernardo Ramírez Mora y Josefa Marín Torres, Carlos Vargas P. y Mercedes Brenes, Ernesto Loaiza González y Lucía Palma Vásquez, José María Hernández y María Teresa Pane Umaña.

### Del hogar Volio-Céspedes

El Ilustrísimo Sr. Obispo de Santa Rosa de Copán, Monseñor Claudio Volio y Jiménez, recibió el domingo pasado en la pila bautismal de la parroquia la Dolorosa, al último niño de don Federico Volio González y de su señora esposa doña Mercedes de Céspedes,

nacido el 3 de julio. El recién nacido fué apadrinado por don Jorge Volio y la señorita Marta Volio, imponiéndosele el nombre de Federico Carlos. Después de la ceremonia religiosa en casa de los padres se efectuó una recepción entre los amigos del hogar Volio-Céspedes.

### Del hogar Escalante-Pinajel

La primogénita del hogar de don Salomón Escalante y su señora esposa Aydee Pinajel, fué presentada a la pila bautismal el domingo pasado en la parroquia de la Dolorosa, por el Lic. don Oscar Herrera y doña Amparo Mata de Herrera, imponiéndosele el nombre de María del Carmen.

### Margarita Carmen

El Sr. Cura de la parroquia de la Dolorosa Fray Angel Alvarez, impuso el domingo pasado el nombre de Margarita Carmen a la tercera hija de don Miguel Mora Ch. y de su señora esposa doña Margarita Gil nacida el 25 de julio pasado, la que fué presentada a la pila bautismal por don Joaquín Gil Tristán y su hermana la señorita Ada.

### Marta María

Don Otto Fernández y la señorita Clementina Solís, en su calidad de padrinos, presentaron el domingo pasado a la pila bautismal, en la parroquia de la Dolorosa, a una niña del Lic. don Rafael Herrera Jenkins y de su señora esposa doña Claudia Solís, nacida el

1 de agosto y a la cual se le impuso el nombre Marta María.

### Pasajeros para el exterior

En el vapor Toloa salieron del país: Isaac C. Sasso, Daniel Rojas, Enrique Ponce, Enrique Fonseca Z. y Sra. Luly Segreda, Rodolfo Castro.

## ¿ POR QUE ?

Ventas de Cigarrillos LIBERTY en 1922 4,000,000

" " " en 1923 11,000,000

" " " 7 meses de 1924 16,000,000

## ¿ LA RAZON ?

Porque a su precio no es posible OBTENER MEJORES

# El Banco de Costa Rica comparte con sus empleados las ganancias obtenidas



Don Alberto Ortuño, Director del Banco de Costa Rica y autor del Reglamento cuyos detalles aquí publicamos.

Siempre hemos sostenido la tesis de que en Costa Rica están en peores condiciones los empleados: oficinistas, dependientes, servidores del Gobierno, etc., que las clases obreras. Mientras aquéllos tienen sueldos raquíticos y obligaciones fuertes, éstos disfrutan generalmente de jornales más o menos aceptables y sus gastos son menores que los del trabajador que necesita cuello, corbata, vestido de casimir y demás prendas indispensables al hombre que ocupa un escritorio o atiende al público.

Podría en todo caso, sin hacer distinciones, afirmarse que tan precaria es la situación de los unos como de los otros. Pero mientras los obreros se agrupan y se defienden señalando cierto número de horas para el trabajo; mientras con muy buen tino y con harta justicia fijan la suma con la cual debe remunerarse, en virtud de ser más intensa la demanda que la oferta de brazos; mientras tienen estas clases humildes y laboriosas sus representantes en el Congreso, los empleados públicos y particulares no se sienten apoyados por nadie, están desahuciados, caen en garras de la usura negociando meses ente-

ros de sueldo y es tan excesiva la oferta de esa clase de trabajo que a la menor protesta se les pondría sustituto.

Estas son las razones por las cuales sostenemos que el problema a resolver es tan arduo o más aún que el de los obreros, en lo que respecta a los empleados de todas las categorías y condiciones.

Y por eso, cuando supimos que en una de las más fuertes instituciones bancarias de la República, el Banco de Costa Rica, se tomaba en cuenta el esfuerzo de los empleados, y que ahora se les interesa de lleno en el negocio, nos dijimos: he aquí un caso práctico, una lección admirable de socialismo que debieran aprender muchos de los que, diciéndose socialistas, no hacen más que aprovecharse de la buena fe de los trabajadores para saciar sus personales apetitos.

Hace pocas semanas hojearmos el Reglamento para el Fondo de Pensiones y de Garantía de la mencionada Institución, y nos hemos encontrado con que sus artículos, uno por uno, son claros y precisos al revés de como ocurre casi siempre con las leyes de nuestros sabios congresos.

## ARTÍCULO

Lo elaboró el Director del Banco don Alberto Ortuño, cuya es la noble iniciativa, y el Consejo de Administración estuvo unánime y calurosamente en un todo de acuerdo con él, "teniendo presente la conveniencia de dignificar al empleado y de elevar el valor moral de su trabajo".

Sometido el proyecto para su aprobación definitiva a la Junta General Ordinaria de Accionistas, que se reunió en el pasado mes de julio, ésta también le otorgó su voto favorable como en estas columnas lo publicamos oportunamente.

En general se establece dar participación proporcional a los empleados, según su sueldo, en las ganancias líquidas que resulten al final de cada año e-

conómico, separando el ocho por ciento para ese fin.

Ese ocho por ciento se divide en dos partes iguales: una de esas partes, o sea el cuatro por ciento, será distribuida entre los empleados del Banco por mitades, una el 15 de enero y la otra el 15 de julio de cada año. La otra mitad se distribuirá del mismo modo con la diferencia de que no será entregada a los empleados sino que se les reservará para formar el Fondo de Pensiones y de Garantía.

El empleado no podrá disponer en ninguna forma de la parte que le corresponda en el Fondo de Pensiones y de Garantía; no podrá enajenarlo, gravarlo, ni los acreedores podrán perseguir esa suma en ninguna forma.

Una vez muerto el empleado, lo que le correspondía será puesto en manos de su viuda, hijos, madre o padre. Si no existiese ninguno de dichos parientes, la parte del empleado muerto pasará a acrecentar el Fondo de Pensiones y de Garantía.

La Junta Directiva tiene autorización para convertir cada vez que lo estime conveniente parte del mencionado Fondo en bonos del Gobierno o valores de toda seguridad que devenguen intereses.

Transcurridos los diez primeros años de la fundación de este Fondo, el empleado que por enfermedad o vejez se inutilice y tenga que abandonar su puesto, recibirá el saldo que resulte a su favor.

El empleado que sea destituido perderá totalmente los haberes y derechos que pudieran corresponderle en el Fondo de Pensiones y de Garantía.

Las decisiones del Consejo de Administración, en todo lo que a la aplicación de este Reglamento se refiera, serán inapelables dentro y fuera del Banco.

El empleado que no se conforme con ellas e intente reclamaciones judiciales perderá por el mismo hecho todo derecho a la participación anterior o futura en los beneficios que por este acuerdo se le conceden.

En la calificación de emplea-

dos a que se refiere este Reglamento, quedan excluidos los miembros del Consejo de Administración y el Director.

## Comentario

Estos son a grandes rasgos los principales artículos SOCIALISTAS del Reglamento, ya en vigencia, ideado y desde hace mucho tiempo acariciado por don Alberto Ortuño.

Hay muchos otros detalles que por falta de espacio no publicamos, pero bástenos decir que completan esta obra justa y digna de entusiastas aplausos, no dejando una sola puerta por la cual pudieran colarse las dobles y contrarias interpretaciones a que siempre dan lugar nuestras leyes.

En el último informe del Consejo de Administración que acabamos de recibir, ya se consigna la primera distribución entre los empleados que llegó a ₡ 42,046 42. Es decir, LA SEXTA PARTE poco más o menos del dividendo del 12 % que se acordó para los accionistas, pues el total de dicho dividendo fué de ₡ 240,000.

De acuerdo con los datos publicados anteriormente, la mitad de los ₡ 42,046 42, o sea ₡ 21,023 21, pasó al Fondo de Pensiones y de Garantía que con esa cantidad se inicia.

Comentado esto por sí sólo, no podemos sino felicitar llenos de entusiasmo a don Alberto Ortuño, bueno y gentil con los que a la par suya laboran; al Consejo de Administración Integrado por el Dr. don Daniel Núñez, Presidente don Roberto Jiménez Sáenz Vicepresidente, don Oscar Rohmoser, Primer Vocal, don Eladio Prado, Segundo Vocal y don Adolfo Carias, Secretario; a los accionistas del Banco; y, sobre todo, a los cumplidos empleados que trabajando con la fe, la honradez y el entusiasmo con que hoy lo hacen tienen seguro el porvenir y la tranquilidad económica de los suyos, con la posición muy merecida por cierto que ocupan, y que ya se tomaron hasta algunos de los actuales ministros que sólo cuatro años estarán viendo claro, salvo complicaciones...

## Simpático aniversario



Viola Cecilia Mory Solórzano, preciosa chiquitina que cumplió ayer lunes su primer año de vida, en cuya ocasión hacemos por su eterna felicidad los votos más sinceros.

## Extraordinario sorteo de lotería española para el 11 de octubre de 1924

La Cruz Roja Española ha organizado para el 11 de octubre próximo un sorteo extraordinario que constará de 48000 billetes a 250 pesetas cada uno, dividido en décimos de 25 pesetas.

El premio mayor es de dos millones de pesetas.

También habrá premios de 1,500.000 pesetas, etc.

El sorteo es a beneficio de la lucha antituberculosa y de la Cruz Roja.

Así mismo se organiza un festival para premiar a un grupo de doncellas escogidas entre los establecimientos de beneficencia.

Probablemente se manden a pedir algunos números para Costa Rica. Por supuesto que de modo clandestino, pues el señor Secretario de Gobernación sigue empeñado en evitar la venta de loterías extranjeras.

## Un mapa de Guanacaste

Nuestro estimado amigo don Victor M. Cabrera tuvo ayer la fineza de enviarnos un mapa de Guanacaste del cual es autor.

La obra es muy completa y en ella colaboró como dibujante don Antolín Chinchilla.

Es uno de los trabajos más perfectos que han circulado sobre la rica provincia.

En el Guanacaste, en las cabeceras de los cantones, será distribuido por los directores de las escuelas y en el resto de la República por los inspectores.

Mucho agradecemos el amable envío a la vez que felicitamos al señor Cabrera por su brillante trabajo.

## Dama enferma

La distinguida y bella señora doña María de Fournier, esposa de nuestro buen amigo don Ricardo Fournier, se encuentra muy delicada de salud.

Setimos mucho lo ocurrido y hacemos votos por el restablecimiento de la gentil dama.

## Casas desplomadas

En el barrio de Mata Redonda se desplomaron el sábado pasado tres casuchas a causa del fuerte aguacero que cayó en la meseta central.

Las pobres familias tuvieron que pasar varias horas debajo de unos árboles.

## Los últimos duelos

En el distrito de la Uruca falleció a la edad de 18 años la señorita María Rosa Villalobos, hija de don Ramón Villalobos y de doña Antolina Jiménez.

—María Luisa del Carmen Potti, de un mes, vecina del Cantón de Catedral.

—Dolores Alvarado, de 34 años de edad, vecina de Mata Redonda, esposa de don Mariano Cervantes, hija de Rafael Alvarado y Ramona Castillo.

—Manuel Altaro y Juana Tenorio han pasado por la pena de ver morir a un niño poco después de haber nacido.

—Gilberto Cabezas de 2 años, vecino del Cantón del Hospital, hijo de Gilberto Cabezas y Graciela So-

to M.

—Ester Arias Campos, de 31 años, vecina de Alajuela hija de Juan Arias y Juana Campos.

—María Luisa Calderón, de 16 años, vecina de San José.

—Julio Solórzano, de 58 años, vecino del cantón del Hospital, hijo de Pascual Solórzano y Gerarda Chavarría, vecinos de Heredia.

—María Agüero de 25 años vecina de Cebadilla, hija de Silverio Agüero y María Sánchez, vecinos de las Juntas de Abangares.

—Aurelio Quirós, de 26 años, vecino de La Estrella hijo de Joaquín Quirós y Eloisa Fallas, vecinos de Piedras de Puriscal.

—Alberto Richards, de 32 años, vecino de Puntarenas, jamaicano.

—Teodula Vargas, de 60 años, vecina de San José,

viuda de Trinidad Madriz, hija de Vicente Vargas y María Ramírez.

—María Fonseca, de 70 años, vecina del cantón de Catedral, casada con Pedro Chacón, hija de Manuel Fonseca y Lorenza Solís.

—Dorotea Solano, de 82 años, vecina del cantón de Catedral, viuda de Ignacio Blanco, hija de Francisco Solano y Josefa Rojas.

—José Bonilla, vecino del cantón de la Merced, hijo de Aristides Bonilla y María Marta Araya.

—Francisca Eugenia Bonilla de 9 meses, vecina del cantón del Hospital, hija de José Bonilla y Antonia Fernández.

—Eliet Loria, de un año, vecina del cantón del Hospital, hija de Juan Rafael Loria y María Aurelia Soto.

## Jira a Escasú

El domingo pasado estuvo de paseo en Escasú el señor Gobernador don Rogelio Sotela acompañado de don Carlos Monge, don Jenaro Valverde, don Raúl Salazar y otras personas más.

El señor Valverde pronunció un conceptuoso discurso ante una numerosa concurrencia.



EMULSION de SCOTT es el remedio más natural para dar a las niñas salud, vivacidad y sangre rica.

TACK HING LUNG y C.  
GIL CONG  
IMPORTADORES - Puntarenas

EL GRAN BARATILLO  
**La Victoria**

OFRECE DESDE HOY

Medias finísimas, para niños, en todo color y tamaño a ₡ 1.00 el par

Manta Perico con una yarda de ancho, gruesa y muy blanca a ₡ 0.60 la vara

**A. Marín Rico**

100 varas al Norte de la Botica Oriental

# El baile de resistencia en el Teatro América

La nota de humor de la semana ha sido el baile de resistencia, organizado en el Teatro América.

El éxito ha sido completo, y es que en este país resistimos mucho. Don Máximo resistió una campaña de veinte años, a don Alfredo González lo resistió un auto número 28, la comunidad resiste que Pochet sea amo y señor del Ayuntamiento, otro vehículo que es oficial resiste cierta clase de pasajeros, los edecanes resisten mucho tiempo en espera de su jefe que echa una canita al aire, el Congreso resiste los discursos de ciertos diputados.

Así es que el tal baile tenía que tener un resultado espléndido. Fue anunciado desde dos semanas antes. Manolo Rodó lo supo anunciar, y por cierto que frente a Delcore existe todavía un cartel que dice: "Sigue el emocionante baile de resistencia con oras completas Sensacional rescitencia camponato".

El lleno que ha tenido el teatro ha sido admirable. Los Tórtolos Valencios y los Norkos Rouscayos comenzaron el sábado por la noche. Las primeras piezas eran un sueño nupcial. Los danzarinos parecían tener "alas blancas."

La noche completa la pasaron bailando.

Amaneció, los vio la luz del día, los vio la tarde pálida, los vio la noche fría y los vio casi todo San José.

A las doce de la noche muchos se habían desmayado, otros suspiraban por un catre o una tizereta aunque fuera ajena.

Andrés Romero, alimentado con tazas de caldo de pollo, hacía que bailaba pues no salió nunca de un mismo son que para algunos no era baile.

La señorita Ena Góngora fue puesta fuera de combate a las dos de la mañana de ayer. Esa fue en realidad una de las campeonas, pues durante todo el tiempo bailó como Dios manda.

Knuthzen es incansable. Bailaba correctamente y no desmayó un instante.

Solano daba ayer en la mañana muestras de abatimiento. Tenorio bailaba solo. Haciéndole honor a su apellido, rindió a muchas mujeres.

Otro muchacho cuyo nombre no recordamos, comenzó a bailar haciendo quiebres, figuras y lujos y todavía hacía derroche de ellos.

otra parejita que diz que dicen son novios, resistió más de treinta horas en meneado idilio.

La Cruz Roja tuvo para rato atendiendo víctimas. Cada rato acomodaban uno en una camilla, o soplaban a otro o bien le daban masajes a un tercero.

Al respecto se cuenta que un pobre diablo que nada tenía que ver con el baile, estaba durmiendo tranquilamente, cerca del escenario y cuando despertó tenía a cuatro rigurosos enfermeros que le ponían bolsas de hielo.

—El público gritó a más poder. Cada rato se oían voces de: ¡Estás cansado Macho?? ¡Qué baile Indaleciol etc. Aquello era el disloque.

Varias veces se recogieron contribuciones para los danzarinos, algunos jóve-

nes regalaron un ramo de flores a la pareja que en su concepto bailaba mejor.

En fin, que el meneado espectáculo con sus ritmos y sus aromas ha resultado muy lucido.



## LA ALEGRÍA ES FUGAZ

Ahora está con nosotros y nos envuelve en su velo encantado a través del cual la vida toda tiene un risueño tinte. De pronto, cuando más queremos acercarnos a ella, huye y desaparece dejándonos sólo la estela de su recuerdo.

Por eso, cuando pase por nuestra vida y se detenga con nosotros, hay que gozarla franca e intensamente. Si el vino, o el baile, o la tensión nerviosa, o la vigilia nos causan al día siguiente ligeras consecuencias desagradables, ¡qué importa! La alegría viene pocas veces y la tristeza es compañera permanente. Además, con una dosis de

### CAFIASPIRINA

no sólo desaparecen, como por encanto, el dolor de cabeza, el malestar general y la depresión nerviosa que suelen presentarse en tales casos, sino que el organismo todo recobra, en pocos momentos, su perfecto equilibrio. La CAFIASPIRINA es igualmente eficaz para dolores de muelas y oído; neuralgias; jaquecas; resfriados, etc., y ofrece la incomparable ventaja de que nunca afecta el corazón.

Se vende en tubos de veinte tabletas y Sobres Rojos Bayer de una dosis.



### Industria Francesa

**Baratillos?**  
**¡NUNCA!**

Precios más bajos que en los baratillos?

**Siempre!**

Ofreciendo además la ventaja de pagos por abonos semanales, quincenales o mensuales.

Consulte nuestros precios, pida los prospectos de nuestros dos sistemas de venta:

**Carta de Crédito Simple**  
**Carta de Crédito en Serie**

### Rómulo Artavia

Agente exclusivo de la Herring Hall Marving Safe Co.

Ofrece sus CAJAS DE HIERRO de todos tamaños en abonos mensuales y un buen surtido de acreditados SOMBREROS DE PITA MONTECRISTO a precios muy bajos.

Teléfono 691 San José, Costa Rica Apartado 653

Visite LA MINERVA

### El Doctor

Edgar Montealegre

tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales a sus amistades que viajen a Nueva York

Práctica general, especializando en el diagnóstico y tratamiento del Asma, así como de las enfermedades del pulmón

485 Park Avenue,  
New York City

Para distribuir programas, pegar carteles y cualquier clase de propaganda, puede llamar a

**Luis Miralles**

Oficina de Mr. GIRTON

## Colorantes SUNSET

EL MEJOR  
JABÓN  
PARA TEÑIR

No mancha las manos ni los utensilios

Garantizados completamente firmes y brillantes

DE FACIL  
UOS EN  
EL HOGAR

Es indispensable

Es una verdadera economía el



## Colorante SUNSET

### Casa Se necesita

Pequeñita, higiénica, céntrica y contra temblores

INFORMES: en esta Administración

### Obsequio a una escuela

Don Alfredo Ramírez ha obsequiado a la Escuela Superior de Niñas Número 5, un recipiente para la recolección de basuras de los que fabrica este industrial y de los cuales ya hay en servicio en muchos lugares públicos.

La señorita Directora nos encarga dar las gracias por este valioso obsequio al Sr. Ramírez, lo que hacemos con mucho gusto.

### El pueblo nicoyano está agradecido con el Gobierno

Por Telégrafo

Nicoya, agosto 17- A "La Opinión".

El pueblo nicoyano agradece el bien que le prodiga el supremo Gobierno con la composición del camino a Jesús, ya que viene a ser de alto valor para el comercio y demás aspectos progresivos del Cantón. Está encargado de estos trabajos don Feliz Arauz, quien con tesón e inteligencia lleva a efecto una obra estable y eficaz.

### Doctor

A. Peña

Chavarría

De las Universidades de Colombia y Johns Hopkins

ESPECIALIDAD: Enfermedades de los niños y enfermedades tropicales

Consultorio del Dr. J. M. SOTO

Frente a la Segunda Sección de Policía

TEL. 466  
10 a. m. a 12

Para su trabajo, la MINERVA

# Sección Deportiva

## A cargo de Sheik

### Uruguay-Prárgana

A las nueve horas, en la cancha de la Gimnástica, se verificó el match anunciado entre los teams "La Prárgana" integrado en su mayor parte por legos y un tercer equipo de la Gimnástica (reforzado con cuatro o cinco jugadores de segunda división) que jugó con el nombre del Rápido Uruguayo.

El match resulto lucido. Triunfó el Rápido Uruguayo por dos puntos contra uno, aunque se pronosticaba un éxito mayor.

De Juez jugó Manolo Rodríguez quien estuvo muy acertado en sus fallos.

### Gimnástica-Cartago

Terminado el match anterior se efectuó la partida entre las primeras divisiones de la Gimnástica y Cartago.

Iniciado el primer tiempo el juego se mantuvo por mucho rato cerca de la casa de la Gimnástica. La línea de delanteros cartagines atacaba insesantemente siendo rechazada por la defensa roja. Pipeto hacía muy buenas entradas pero la barrera roja parecía inexpugnable.

Los muchachos de la Gimnástica jugaban bien aunque les faltaba un buen medio centro. Tenian en ése a Nacho Mora que siempre

ha sido delantero y el resultado no podía ser igual si en cambio ponen a Sole-rita en ese lugar.

También pudo haberse hecho jugar a Guzmán en el citado puesto.

Los cartagos juegan bien aunque abusan demasiado del cuerpo, lo cual es muy censurable. En varios lances vimos a jugadores azules caer sobre un rojo con una furia inconcebible.

Entre los rojos se distinguió mucho el conocido sportma Tuca. Estaba en todas partes y libró a su equipo de varios goals.

Terminó el juego con el triunfo del Cartago por dos goals contra uno.

### Alajuela y Gimnástica

La segunda división de la Gimnástica fue derrotada en Alajuela por tres goales.

Los perdidosos alegan haber jugado con solo ocho jugadores.

### Deportes

Hoy circulará la simpática revista Deportes que anteriormente aparecía los jueves.

El número último trae un material muy escogido.

## Nuevas gangas en BARATILLO

Continuaremos nuestro BARATILLO por 8 días más, ampliándolo con los siguientes artículos:

Casimires, pura lana, corte . . . . . C 35.00  
Ratines, doble ancho, de C 4.00 a . . . . . 2.25 yarda  
Polvos Flores de la Plata . . . . . 3.50  
Bufandas, pura lana. . . . . 13.00

y un sin número de artículos que venderemos a precios bajísimos: :

## LA GLORIA

### José M<sup>a</sup> Calvo & Cia.

## Nuevo Depósito de Maderas

Local contiguo a "La Proveedora"

Maderas del Pacífico, hierro para techo e imitación ladrillo, tela metálica, clavos, cemento, caña y toda clase de materiales para construcción.

Precios moderados

Teléfono 1048 Apartado 614

# El castigo que le está reservado en la Eternidad a los incendiarios

En la interesante revista "Claros de luna" que publica el centro espiritista de igual nombre y del que es director don Ramiro Aguilar, en su último número, se publica una preciosa comunicación que se dice pertenece al espíritu del recordado Obispo Thiel, y de la cual tomamos los párrafos que a continuación transcribimos por creerlos de un fondo moral elevado y porque son de actualidad en estos momentos en que el incendiarismo ha tomado proporciones alarmantes en nuestro país. Recomendamos muy especialmente su lectura

no tanto a los que tienen su conciencia manchada con este delito, pues sus consecuencias son ya inevitables, a no ser que les sirva como una luz para su espíritu y les impide reincidir en su falta, como a aquellas personas inescrupulosas en cuya mente se incube la fatídica idea de querer prender fuego a sus propiedades con la dolosa intención de realizar un pronto y pingüe negocio. Lean ellos estas líneas y no olviden, si insistieron en la realización de su criminal intento, lo que les espera en otras reencarnaciones,

aparte de las penas que tendrán después de su muerte.

He aquí lo que dice el espíritu del Obispo Thiel, según la anunciada revista del Profesor Aguilar, en una de las últimas sesiones del Centro "Claros de Luna":

"He visto también un niño que en un descuido de la madre, se acercó al fuego y murió a consecuencia de dolorosas quemaduras.

En presencia de estos casos, dicen los materialistas: ¿Qué Dios monstruo es el que permite tanto, tan grande sufrimiento para un niño puro? ¿Qué

poder es el suyo si no puede evitar estas desgracias?

Yo mismo me ponía confuso ante estos hechos, y es que entonces no tenía ni noción de la verdad; ignoraba que aquél niño, vidas atrás, fue un hombre malo, mal cotazón, de seguro incendiario intencional que hizo perecer a otro en las llamas, y en la vida actual tenía que sufrir del mismo modo. Tal es la ley de la expiación. Si yo hubiese sabido esto antes, lejos de dudar, habría tenido razones para disculpar a mi Dios".

## Definitivamente por última vez "San José en Camisa"

A cincuenta céntimos en el Adela, con "La Gatita Blanca", un acto cómico de mucho éxito

La función de esta noche en el Teatro Adela es

un gran suceso, pues se pone a cincuenta céntimos, "San José en Camisa", la obra nacional que tanto éxito ha tenido en todas sus representaciones. Esta es, definitivamente, la última vez que la Compañía Nacional la pone en escena y por eso lo hace al alcance de todos.

El triunfo del domingo en la noche con el estreno de SYBIL es uno de los más ruidosos en la historia del Teatro Adela. Todos los artistas estuvieron admirables, especialmente Sánchez, la Estrellita, Amalia, Marcó y Yanguas.

A las 7 Clara Kimball Young en "Borrascas Matrimoniales".

## Para qué Cortar los Callos? Use "Gets-It"

Los cirujanos no operan ni en sus propios callos. Usan "Gets-It" para librar a sus pies



de aquella tortura y Para qué corre Ud. el riesgo de una infección o de una cortadura de la navaja, cuando es tan fácil eliminar los callos y las callosidades de una manera rápida, completa y permanente? Dos o tres gotas de "Gets-It" dejan insensible a cualquier callo; después lo ablanda, y Ud. puede desprenderlo sin experimentar jamás el menor dolor. Compre una botellita, hoy mismo, E. Lawrence & Co., Fabricantes, Chicago, E. U. A.

Trapos viejos, pero limpios, se compran en la Minerva

TALLER ELÉCTRICO  
**Juan R. Acuña C.**  
Detrás de La Dolorosa  
Reparación de cocinas y toda clase de aparatos eléctricos a domicilio  
GARANTÍA ABSOLUTA

## UNITED FRUIT CO. Servicio de Vapores

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón; llegando los días Jueves en la mañana, y zarpando los días sábado en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores LA PLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días Jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO de la Elders y Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José y a los señores Sasso y Pirie Sucs., Sub-agentes en San José.

G. P. Chittenden  
Administrador

San José, Marzo 28 de 1924

Nuestro Diario interesa a usted

## De Ocasión

Ofrezco varias urnas para mostrador, cajas de hierro y vitrinas propias para una joyería o tienda de lujo.

Entenderse con

**TOMAS FERNANDEZ**  
Apartado 614 - Teléfono 198

## Lea el número de mañana

**JABONERIA** DE Jesús M. Castro V.  
Jabones de primera calidad

Teléfono 100. Plaza Víquez. San José

IMITADA POR TODOS

# CERVEZA TRAUBE

IGUALADA Por NINGUNO

AVISOS ECONOMICOS

**Maquinaria** PARA BENEFICIAR CAFE, se vende en conjunto o separadamente.—Informará BOLIVAR SALAS, en la Limon Trading Company—Apartado 975.

**Néctar** Fino de Frutas garantizado absolutamente puro.—Bodega de vinos Kruse & Co.—Calle 6ª esquina 5ª avenida.

**Se alquila** una pieza 125 varas al norte de el mercado. Buena para comercio. Informes en la misma calle N° 354. 20 A. Rosario v. de Zúñiga

**Tuberculosis** En el tratamiento de la tuberculosis es peligroso creer con demasiada facilidad pero es más peligroso no creer, desde que esto ha costado la vida a millones de personas. En la estadística de Washington 1911 se nota que de los 20 millones de estudiantes de la grande república un millón tenía disposición acentuada a la tuberculosis (ahora 1624 no se sabe de algunos de estos vivientes). Si hubiesen seguido el tratamiento Magiorani de el cual se tenían ejemplos en New York de curaciones con la prueba del tiempo, podía ser que la unidad, población ahora los talleres, en lugar de los cementerios. Información San José Calle 10, 409 Merced

**Vendo** mulas de Nicaragua nuevas, sanas y de buen tamaño. Juan José León. L' món.

**Se vende** Hotel Atlas, frente a la Estación del Atlántico. Entenders con su dueño en el mismo.

**Máquina** de escribir se desea alquilar una.

**Escritorios de cortina** Nuevos, magníficos acabado maderas de primera calidad. Precios ocasionales. Hernández & Cia 175 varas al norte del Carmen.

**Linterna mágica** Se necesita una, de segunda mano, pero buen estado. Para pormenores entenderse con Presidenta "Gota de Leche".

**Cocinas Columbia** De segunda mano en perfecto buen estado y baratas. Donde Hernández & Cia. 175 varas al norte del Carmen.

**Empleo** Se necesita uno para ayudante de contabilidad, debe tener buena letra, ser buen sumador y dar buenas referencias. Escribir solicitud de puño y letra del interesado, al apartado Número 479.

**Regeneración** sanitaria en el mundo orgánico se hace con la electricidad animal húmeda introducida por la piel Baño Hidrotermo Eléctrico, y al mismo tiempo por el estómago, con líquidos y sustancias nutritivas conductoras de la electricidad (dulce de tapa disuelto no hervido, anonas, huevos crudos, leche, carne, etc.) o mediante la acción diamagnética y conductiva de electricidad sistema Magiorani Ideado en Costa Rica; de manera que de Italia vino la cura de la plaga blanca y de Costa Rica la regeneración sanitaria que se extiende a los animales y plantas. Los frijoles toman inmenso beneficio con el baño hidrotermo eléctrico. San José calle 10 409, Merced

**Casa para alquilar** Se alquilan los altos del salón de espera del Teatro Adela adecuados para negocio, habitación u oficinas. Informes Adela v. de Jiménez. Fábrica de Mosaicos. Teléfono 278.

Cables

Viene de la página 4

"No sólo debería enseñarse a nuestros niños la geografía y el desarrollo económico de los pueblos de la América Latina, sino que también antes de dejar el liceo debía aprender cuánto ha contribuido a la cultura de la humanidad. Su historia abunda en lecciones provechosas, y su literatura esta empapada en el espíritu de aquellos grandes cabezales que lo sacrificaron todo por la obtención de su libertad".

Comisario que escapa de la muerte

Moscú, agosto 18.—El comisario Kalenin escapó milagrosamente de la muerte cuando trató de refugiarse en una casa de campo al sorprenderle una tempestad mientras se dirigía a su residencia en las afueras. Un rayo cayó sobre la casa y la destruyó, muriendo el chofer de su automóvil cuando se desplomó el techo de la casa, pero Kalenin escapó ileso.

Las Filipinas abundan las gen  
Entes de cien años

Manila, agosto 18.—El pueblo de Taytay, a poca distancia de esta ciudad, se atribuye el record entre las poblaciones que abriga centenarios. Según los libros que lleva el padre Dumandan de esta parroquia, entre octubre de 1923 y abril de este año han muerto al seis personas que habían pasado un siglo de edad.

Una de ellas, Benita Gonzaga, tenía al morir más de 140 años. Se atribuye la longevidad a que se alimentan de pescado, vegetales y frutas.

Conato de incendio en Guadalupe

El domingo en la noche se declaró un conato de incendio en la Estación de Guadalupe debido a un serio defecto en los alambres de la fuerza motriz.

El vecindario se alarmó mucho y la empresa con gran actividad procedió a subsanar las dificultades.

La gran película de Thomas Meigham y Lila Lee

Esta noche en el Moderno. La Lección Sublime que comprueba cuán difícil es encontrar amigos de verdad.

"La Pródiga Venganza" es un bello capítulo de la vida real, relatado en ocho partes grandiosas y que tuvo un éxito poco común en la noche de su estreno.

Es la historia de un muchacho rico rodeado de admiradores y amigos que lo agasajan en mil formas, pero que más tarde lo ven con desprecio cuando por reveses de fortuna queda arruinado. Tiene además de situaciones bastante conmovedoras, algunos incidentes cómicos que divierten en extremo.

A las 7 reprise "Tener y Guardar", película muy interesante por Betty Compson.

FEYTH

Martes 19 de Agosto

Dos soberbias funciones A las 7 p. m.

El simpático Herbert Rawlinson en

Un Millón para Derrochar

Son válidas las tarjetas 25, 15 y 10 céntimos

A las 8.30 p. m.

La bella Alice Lake y Herbert Rawlinson en

Amor que vence el engaño

Precios 50, 25 y 15

Jueves grandioso estreno de la monumental cinta titulada

La pródiga venganza

VARIEDADES

Martes 19 de Agosto

A las 7 p. m.

Tanda ordinaria

UNA CARRERA EN KENTUCKY

por Reginald Denny

A las 8 y 30 p. m.

Sigue la monumental serie

La Casa del Misterio

Cuarta jornada

AMERICA Miércoles 20 de agosto

A las ocho y treinta p. m.

Gran debut en este teatro de la

Compañía Nacional

Con la preciosa opereta a tres actos

LA DUQUESA del BAL-TABARIN

de grandiosísimo éxito

ENTRADA UN COLON

Cantina EL BOLSIN

VICTORIANO HERNANDEZ, Propietario

Cerveza alemana Pschorr Bräu de barril, blanca y negra

Ostiones frescos en concha, renovados diariamente

Apartado 469 Teléfono 1018

AVISO

En "La Perla" se está realizando

una gran cantidad de mercaderías acabadas de llegar a precios sumamente bajos.

No pierda tiempo

Plaza la Artillería - Frente al Banco de Costa Rica

Teatro América

La Duquesa del Bal Tabarin a un colón

Mañana miércoles debutará en este favorecido y cómodo teatro la Compañía Nacional, con la aplaudida opereta en tres actos La Duquesa del Bal Tabarin una de las obras favoritas de nuestro público, tanto por su chistoso argumento como por su música agradable y bien compuesta.

La Compañía Nacional formada por elementos artísticos ventajosamente conocidos, ha hecho de esta obra una de sus más notables interpretaciones de modo que su éxito es seguro.

Teatro Variedades

A las 7 p. m. en tanda ordinaria, se proyectará a 25 céntimos luneta, la interesante cinta Una carrera en Kentucky, por Reginald Denny.

Y a las 8 30 seguirá la proyección de la monumental serie La Casa del Misterio [cuarta jornada] que como saben nuestros lectores es un modelo interesantísimo de arte francés interpretada por los más notables artistas de la Comedia francesa, a 50 céntimos. Esta cinta en todo el mundo ha batido el record de las exhibiciones.

ADELA

Martes 19 de Agosto

A las 7

BORRASCAS Matrimoniales

A las 8.30 p. m.

Definitivamente por última vez

San José en Camisa y la Gatita Blanca

A 50 céntimos

El jueves gran debut del célebre barítono

Juanito Bosch

MODERNO

Martes 19 de Agosto

A las 7 p. m.

Betty Compson en

Tener y guardar

A las 8 30 p. m.

Thomas Meigham y Lilla Lee en

La Pródiga Venganza

Ocho partes muy sensacionales.

Discurso del Secretario de la Liga Nacional de baseball en la fiesta del Club "Boer"

17 Agosto

Señoras, señores:

El incidente habido en el seno de la Liga entre el club "Boer" y la Liga Nacional de Base Ball, ha sido uno de los más notables y había que dar solución a ello en la mejor forma posible, a fin de que ambas partes quedasen satisfechas.

En vista de la actitud del club "Boer" para con la Directiva de la Liga, ésta nombró una comisión compuesta de los señores Carnier y Salas, quienes en una entrevista con la Directiva de ese club llegaron a un acuerdo que satisfizo a ambas partes. y en vista de ello, el club mencionado invitó a la Directiva de la Liga de Base Ball para que tomasen participación en esta fiesta que ha organizado ese club, con el fin de que le fueran entregados los trofeos de campeonato por este año y al mismo

tiempo las medallas con que condecorara la Liga a los jugadores que se distinguieron más en sus promedios y que pertenecen al Club "Boer", a saber:

Ernesto Carvajal: con el mejor promedio al bate y Gilberto Varela: con el mejor record de "struck-outs" (ponchados).

El acuerdo antes mencionado entre el "Boer" y la Liga de Base Ball, fue suscrito por 7 miembros de la Directiva de ésta con excepción de 2, lo que demuestra que el criterio de estos señores era en favor de que se diera solución a ese enojoso asunto.

En nombre de la Directiva Nacional de Base Ball, doy las más expresivas gracias al club "Boer" y a los señores Varela y Carvajal por haber solucionado el asunto en pro de los intereses de su Majestad El Emperador, el "Base-Ball". He dicho

JOSE ASTUA AGUILAR ABOGADO

Negocios Civiles y Criminales  
Oficina en su casa de habitación  
TELEFONO 308

Tipografía Minerva